

Datum: 22.10.2025

Kreisverwaltungsreferat
Die Referentin

Frau Dr. Sammüller

München gegen Ressourcenverschwendungen – Zero Waste Munich;

München zur Zero Waste City machen!

Umsetzungsstand des Münchener Zero Waste Konzeptes

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 17661

Bekanntgabe in der Sitzung des Kommunalausschusses vom 30.10.2025

Stellungnahme des Kreisverwaltungsreferates

per E-Mail

an das Kommunalreferat, Beschlusswesen - beschlusswesen.kom@muenchen.de

die Zero Waste Fachstelle - zerowaste@muenchen.de

Sehr

vielen Dank für die Übermittlung der oben genannten Bekanntgabe vom 07.10.2025.

Eine Mitzeichnung erfolgt nicht.

Sie haben den Lenkungskreis mit Schreiben vom 07.08.2025 über die Beauftragung der Managementberatung Ramboll informiert. Im Ergebnis soll dabei ein „Zero Waste Konzept 2.0“ entstehen, das dem Stadtrat vorgelegt werden soll. In unserem Schreiben vom 19.08.2025 haben wir bereits erläutert, dass eine solche Beauftragung zum jetzigen Zeitpunkt und vor dem Hintergrund der aktuellen Haushaltsslage für uns nicht nachvollziehbar ist.

Die Gründe hierfür sind wie folgt:

- Das Zero Waste Konzept wurde mit wissenschaftlicher Begleitung und unter Einbeziehung von Münchner*innen und ausgewählten Schlüsselakteur*innen in einem aufwändigen Prozess entwickelt.
- Das Konzept hat einen Zeithorizont bis 2035. Die Beauftragung einer weiteren Managementberatung mit der Weiterentwicklung des Konzeptes nur zwei Jahre nach Aufnahme der Umsetzung durch die Zero Waste Fachstelle halten wir für nicht nachvollziehbar.
- Aus unserer Sicht wären die dafür eingesetzten Mittel sinnvoller zur Umsetzung der Maßnahmen zu verwenden.
- Auch zum Controlling macht das bestehende Konzept bereits konkrete Angaben: Erfolgsindikatoren sind für die beschriebenen Maßnahmen benannt. Die Maßnahmen wurden außerdem hinsichtlich Reichweite, Beitrag zum Klimaschutz sowie Beitrag zur Abfallvermeidung bewertet.
- Die finanzielle Situation der Landeshauptstadt München rechtfertigt keine weitere Beratung durch Externe. Eine Beratung durch consult.in.M erfolgte ja bereits.

Das Kreisverwaltungsreferat bittet, diese Stellungnahme der Beschlussvorlage als Anlage anzuhängen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Sammüller